

## PRESENTACION

Las experiencias y acciones institucionales en nutrición y seguridad alimentaria, en relación al enfoque del desarrollo regional tiene que ver con el ahora preponderante papel asignado a las propias regiones en el diseño de sus propuestas de desarrollo.

En este entendido, el presente documento ha sido elaborado con la finalidad de proporcionar un instrumento que de pautas del accionar de las instituciones públicas y privadas, así como de grupos y personas comprometidas con el desarrollo de Cochabamba.

La metodología utilizada en el proceso de elaboración del documento, ha incorporado elementos de acopio de información, revisión y procesamiento de datos, análisis y sistematización de resultados, donde han participado personal capacitado de las siguientes instituciones:

- INE, acopio de información.
- UDAPSO, elaboración de base de datos, procesamiento y tabulación de datos.
- CORDECO, análisis de resultados y elaboración final del documento.

Si bien este proceso iniciado, proporciona información básica sobre las actividades institucionales y la población beneficiaria, paralelamente resulta ser instrumento e insumo para efectuar actividades de coordinación interinstitucional, con la finalidad de formular planes de acción en zonas priorizadas.

Finalmente, este documento constituye un importante aporte para orientar acciones destinadas a elevar el nivel de vida de la población en riesgo de inseguridad alimentaria y de desnutrición.